

Le baiser

Ne pas embrasser à la française !

Le baiser français est bien connu dans le monde. On s'embrasse sur les joues à chaque rencontre, même sans se connaître. Mais arrivé en Allemagne oubliez ces réflexes ! En effet, on se salue en hochant de la tête et si on vous tend la main, répondez en donnant la main. Cela se pratique même en famille ou simplement on réalise une accolade chaleureuse. Le matin, on salue par « **Morgen** » qui remplace *Guten Morgen*. Ou « **Grüss Gott** » au Tyrol ou en Bavière et « **Moin Moin** » (*Moyll'e*) dans le Nord.

Pour au revoir, ce sera « **Tschüs** ».

Pour finir un message utilisez plutôt « **Viele Grüsse** » !



Savoir vivre (1)



Offrir ses vœux

Cela se fait par poste, juste avant Noël et non pas en janvier comme en France. Le premier janvier, ce sera trop tard. Au téléphone pensez à vous présenter directement (*Nom et prénom*) : Frau X bei Herr Y.

Toutefois, si vous rencontrez les personnes le 1^{er} janvier, vous n'omettez pas d'offrir un sujet porte bonheur : trèfle, cochon, ramoneur, fer à cheval, etc. Dans la saison, le ramoneur (un comédien) se promène dans les rues et propose aux passants de le toucher moyennant une pièce à déposer sur la manche de son costume. Ça porterait bonheur !

Le titre professionnel

Lors d'un premier contact, il est préférable de se nommer et ne soyez pas choqué, les Allemands utilisent facilement leur place, grade, le diplôme ou leur titre. Ils utilisent souvent le titre de Docteur pour un diplômé en doctorat universitaire.

Éternuer

Si vous êtes enrhumé, vous allez sans doute éternuer en public. Et là, on entend dans l'entourage « **Gesundheit** » (*Santé*). On remercie par « **Danke** », même si on ne connaît pas les personnes qui vous ont adressé cette attention. Ils répondront par « **Bitte** »,

